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Protokoll der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Sport“ 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
03.09.2019  16:30 Uhr  18:00 Uhr  Ortsamt Hemelingen 
         2. Etage   
Anwesend: 
 
Vom Ortsamt 
Frau Silke Lüerssen 
 
Vom Fachausschuss 
Herr Rainer Conrades 
Herr Uwe Jahn 
Herr Heinz Hoffhenke 
Herr Walter Kerber 
Herr Tobias Link 
Herr Christian Meyer 
Herr Ralf Bohr in Vertretung für Herrn Johann Oppermann 
 
Beratende Mitglieder 
Herr Uwe Janko 
 
 
 

TOP 1: Konstituierung 
 
TOP 2: Themenvorschläge für künftige Sitzungen 
 
TOP 3: Verschiedenes 
 

 
Frau Lüerssen eröffnet die Sitzung. Da zum mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/ Ergänzungswünsche 
geäußert werden, wird dieser als Tagesordnung beschlossen. 
 
TOP 1 Konstituierung 
 
Verpflichtung der Ausschussmitglieder, die nicht Mitglieder des Beirates sind 
Frau Lüerssen verpflichtet Herrn Conrades und Herrn Kerber und weist insbesondere auf 
strafrechtliche Folgen von Verstößen hin. 
 
Wahl des/der Sprecher*in (das Vorschlagsrecht liegt bei der CDU) 
Herr Hoffhenke wird als Sprecher des Fachausschusses vorgeschlagen. 
Da keine geheime Abstimmung beantragt wird, lässt Frau Lüerssen öffentlich abstimmen.  
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltung. 
Herr Hoffhenke nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des/der stellv. Sprecher*in (das Vorschlagsrecht liegt bei Bündnis90/Die Grünen) 
Herr Oppermann wird als stellvertr. Sprecher des Fachausschusses vorgeschlagen. Da Herr 
Oppermann den heutigen Termin nicht wahrnehmen kann, hat er das Ortsamt gebeten, den 
nachfolgenden Text zu verlesen:  
 
Sehr geehrte Ausschussmitglieder, 
 
hiermit bewerbe ich mich auf das Amt des stellvertretenden Ausschusssprechers des FA 
Sport. 
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Mein Name ist Johann Oppermann, ich bin 24 Jahre alt und studiere Jura an der Universität 
Bremen. Ich habe bis einschließlich zur B-Jugend Fußball im Verein gespielt, u.a. 7 Jahre 
bei Werder Bremen und jeweils eine Saison beim SV Hemelingen und beim ATSV 
Sebaldsbrück. Ich habe dort in der Verteidigung gespielt und sehe mich heute noch als 
Verteidiger des Sportes. 
 
Ich saß in der letzten Legislatur im Beirat Hemelingen und u.a. im Ausschuss Inneres und 
Sport. Ich konnte in dieser Zeit viel über die Funktionsweise des Beirates und die 
wesentlichen Strukturen im Stadtteil lernen. 
 
In der letzten Legislatur hat sich der Ausschuss vor allem mit den Anliegen der Sportvereine 
beschäftigt. Da gerade der Besuch der einzelnen Sportvereine sich als sitzungsfüllend 
erwies, befürworte ich sehr, dass dem Thema Sport ein eigener Ausschuss gewidmet wurde. 
 
Die Zukunftsfähigkeit des Vereinssportes zu gewährleisten, in Zeiten der Verlagerung der 
Freizeitgestaltung der Kinder hinzu der Nutzung elektronischer Medien oder kommerzieller 
Fitnessstudios, ist Aufgabe aller Verantwortlichen.  
 
Es muss das Ziel bleiben, dass alle Kinder ein breites Sportangebot vorfinden und dieses 
mehrmals wöchentlich nutzen können. Der Sozialfaktor Sport ist dabei nicht genug zu 
unterstreichen. Die Vereinbarkeit von Schule und Vereinssport ist dabei von zentraler 
Bedeutung. Beide Erziehungsformen dürfen nicht weiter in Konkurrenz getrieben werden. 
 
Neben dem Vereinssport würde ich mir eine Förderung alternativer, ungebundener 
Sportprojekte sehr wünschen. Dazu würden für mich auch der Allgemeinheit zugängliche 
Sportplätze gehören. 
 
Ich hoffe, dass dieser kurze Exkurs in meine Denkweise zum Thema Sport ausreichend 
Grundlage für die Wahl zum stellvertretenden Ausschusssprecher bietet. 
 
Ich würde mich sehr über die Wahl zum stellvertretenden Ausschusssprecher freuen. Im 
Falle der Wahl, würde ich nach bester Möglichkeit dem Sprecher zuarbeiten und mich 
weiterhin im Sinne des Beirates und des Sportes einbringen. 
 
Da keine geheime Abstimmung über den Wahlvorschlag von Bündnis90/Die Grünen 
beantragt wird, lässt Frau Lüerssen öffentlich abstimmen.  
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen. 
 
Festlegung des nächsten Sitzungstermins 
Als nächste Sitzungstermine legt der Fachausschuss einvernehmlich Dienstag, den 
22.10.2019 (16:30 Uhr) und Dienstag, den 17.12.2019 (16:30 Uhr) fest.  
 
TOP 2 Themenvorschläge für künftige Sitzungen 
 
Im Fachausschuss wird vereinbart, dass zunächst eine Themensammlung erfolgen soll. 
Vorgeschlagen werden folgende Themen: 
 
Thema Schwimmen/Wassersport: 

„mobile Schwimmschule“ zur Wassergewöhnung für Hemelingen  
Wassersportverein Hemelingen einladen bzw. dort tagen  
Bremer Bäder (hier: Schlossparkbad) einladen bzw. dort tagen 
DLRG einladen bzw. dort tagen 
Mahndorfer See  
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Vereine / freie / kommerzielle Anbieter, öffentliche Angebote 
ATSV einladen bzw. dort tagen (Verlagerung des ATSV auf das Rennbahngelände, Fläche 
des Vereines dann für Wohnbebauung nutzen) 
Entwicklung des Rennbahngeländes  
Impuls e. V. einladen bzw. dort tagen 
Freie Sport Szene (Kontaktaufnahme durch das Ortsamt) 
Hood-Training 
Kommerzielle Anbieter einladen bzw. dort tagen (bestehen Netzwerke?) 
Unterstützung bei Aufstellung von öffentlichen Sportgeräten (evtl. Reckstangen nahe des 
Weserwehrs) 
 
Fragestellungen an Vereine 
Wie wird das Bildungs- und Teilhabe-Paket in den Vereinen wahrgenommen? 
Wie gehen die Vereine damit um? 
 
Fragestellungen an das Sportamt 
Kunstrasenflächen sollen bis zum Jahr 2022 verboten werden, wie ist der aktuelle 
Sachstand? 
Wie ist der Zustand der Schulsporthallen? 
 
TOP 3 Verschiedenes 
 
Das Ortsamt wird gebeten, eine Auflistung aller Vereine des Stadtteils, die sportliche 
Aktivitäten anbieten, an den Fachausschuss zu versenden. Frau Lüerssen sagt dies zu. 
Diese Auflistung soll ggfs. durch die Mitglieder des Beirates/Fachausschusses ergänzt 
werden. 
 
Im Fachausschuss wird für die Sitzung am 17.12.2019 vereinbart, dass sich Impuls e. V. 
vorstellen soll. 
 
 
 

gez. Lüerssen      Hoffhenke 
gez. Sitzungsleitung u.    Sprecher 
Protokoll 
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